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動車損害賠償保障制度を考える会（座長＝日
本大学危機管理学部・福田弥夫学部長、以下

「考える会」）は11月11日に斉藤鉄夫国土交通大臣、
秋野公造財務副大臣、額賀福志郎自民党自動車議連
会長、国民民主党（自動車総連顧問議員）礒﨑哲史
参議院議員、浜口誠参議院議員など政府・与野党を
訪ね、自賠責保険料積立金が特別会計から一般会計
に繰り入れられ、いまだ約6,000億円が返済されな
いままになっている問題について、繰り戻し額のさ
らなる増額と今後の全額返済に向けての一層の取り
組みを強く求める要望書を手渡しました。
　一般会計からの繰り戻しは、2018年度（平成30
年度）予算にて23.2億円、2019年度（令和元年度）
37.2億円、2020年度40.3億円、2021年度47億円、
2022年度54億円と5年連続で実現しており、2023年
度予算でもその金額や内容が議論されています。昨
年12月、財務大臣・国交大臣との合意文書には「令
和４年度の繰戻し額である54億円を最低ラインとし
つつ、合意期間である今後５年間、継続的に繰戻し
を実施する」旨などが記載されています。
　斉藤国交大臣との面会では、福田座長から昨年の
大臣間合意への感謝とともに、合意が遵守され繰戻
額も増額になることを願っている旨、要望しました。
さらに、６月に改正された自動車損害賠償保障法に
自動車事故対策事業が本則に恒久的に実施すること
が書き込まれたことにも触れ、「新たな賦課金の導

入に当たり、附帯決議にもあるように自動車ユーザ
ーの理解が不可欠である」と訴えました。また、「考
える会」のメンバーである「全国遷延性意識障害・
家族の会」の桑山雄次代表・横山恒副代表から交通
事故被害者の実情や思いについて率直にお話いただ
きました。
　それに対し斉藤国交大臣は「本日うかがったお話
を財務省との折衝に活かしていきたい。介護者なき
後の問題は安心感のあるものにしなければならない
と改めて実感しました。新たな賦課金をいただくこ
とについては国会の附帯決議を踏まえて自動車ユー
ザーのご理解をいただけるよう、必要性について丁
寧な説明とPRと国民への広報を行ってまいりたい」
などと応じました。
　また、秋野財務副大臣との面会では、「考える会」
の福田座長は、合意期間の初年度として2023年度予
算における繰戻額のさらなる増額と、今後の全額返
済に向けてのロードマップを強く求めました。秋野
財務副大臣からは大臣間合意に基づき、しっかりと
遂行していく旨のご発言がありました。
　「考える会」では、今後とも適宜、要望活動を実
施してまいる所存です。
■陳情に参加した「考える会」メンバー
（順不同、敬称略）
〇福田 弥夫
　日本大学危機管理学部学部長（座長）
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〇桑山 雄次
　全国遷延性意識障害者・家族の会代表
〇横山 恒
　全国遷延性意識障害者・家族の会副代表
〇坂口 正芳
　日本自動車連盟（JAF）会長

〇金子 晃浩
　全日本自動車産業労働組合総連合会会長
〇加藤 憲治
　日本自動車会議所保険特別委員長
〇山岡 正博
　日本自動車会議所専務理事
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秋野財務副大臣に要望書を手渡す「考える会」メンバー。
左から山岡専務理事、加藤保険特別委員長、坂口会長、福
田座長、秋野財務副大臣、桑山代表、横山副代表、金子会
長

桑山代表（左から２人目）と横山副代表（左）から熱心に
お話を聞かれる斉藤大臣（右）

自動車総連顧問議員に要望書を手渡す「考える会」メンバー。
左から加藤保険特別委員長、坂口会長、横山副代表、桑山
代表、福田座長、礒﨑参議院議員、浜口参議院議員、金子
会長、山岡専務理事

額賀自民党自動車議連会長に要望書を手渡す「考える会」
メンバー。左から加藤保険特別委員長、坂口会長、横山副
代表、桑山代表、額賀会長、福田座長、山岡専務理事、金
子会長

　自動車税制改革フォーラム（事務局：日本自動車会議所）は、若
者をはじめ広く一般にアピールできるツイッター（Twitter）を活
用した訴求活動を今年も実施し、同フォーラムのイメージキャラク
ター「カー太くん」が自動車税制の問題をユーザーに訴えています。
11月４日からスタートしており、走れば走った分だけ課税される走
行距離課税の導入検討が唐突に浮上しネット上で反対の大合唱とな
ったことや、エンジンなどの動力のないトレーラーにも自動車税の
環境性能割が課税されていることなど、「クルマのおかしな税金」
をテーマに毎週金曜日朝にカー太くんがツイート。４コママンガも
掲載するなど、複雑なクルマの税制をカー太くんが分かりやすく解
説しています。12月中旬までに８回程度、投稿する予定です。
　〇アカウント＝https://twitter.com/carta_jp

12月２日に投稿された「走行距離課税反対」
のツイート


